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报告中提出，“毫不动摇鼓励、支持、引导非公有制经

济发展”，“建设现代化产业体系，坚持把发展经济的着力

点放在实体经济上”。南岳生物作为湖南唯一的血液制品企

业，近年取得的发展，正是受益于党和国家的正确引领和利

好政策。我们要精准把握、深刻领会二十大精神，团结一

致，开拓创新，以强烈的责任感和使命感，实现南岳生物二

次创业的新辉煌，助力湖南生物医药产业链的高质量发展。

10月16日上午，南岳生物制药有限公司各党支部认真收

听收看中国共产党第二十次全国代表大会开幕会，听取习近

平同志代表第十九届中央委员会向大会作的报告，庆祝党的

二十大胜利召开。报告在公司党员中引发热烈反响，开幕会

后，大家纷纷发表了观后感。

一、党委

肖汉族：中华民族千秋伟业，百年恰是风华正茂！在党

中央的英明正确领导下，各项事业取得巨大成就，生物医药

产业取得巨大成果，国家的繁荣昌盛让我们倍受鼓舞！南岳

生物一直以来坚持党建引领、创新发展，相信在新的时代，

在中国梦的伟大征程中，我们一定是最幸运的一代人，中国

梦、南岳梦，舍我其谁！

肖四阳：通过观看习总书记的报告，我们深刻地体会到

中国下一步以怎样的精神状态举什么旗，走什么路的问题。

同时牢记我们共产党人的三个务必：务必不忘初心，牢记使

命；务必谦虚谨慎，艰苦奋斗；务必敢于斗争，善于斗争。

江山就是人民，人民就是江山，守江山就是要守住人民的

心。作为一名党务工作者首先要把党的方针路线政策宣传贯

彻好，其次密切联系群众，听取他们的建议，以人为本，改

善工作方法，把各项工作落到实处。

张瑞凯：10月16日上午，中国共产党第二十次代表大会

胜利召开了！作为有着红色传承的南岳生物的一名共产党

人，我们要始终保持一颗红色信念之心，燃烧生命之火照亮

着工作岗位的每个角落，在新时代的长征路上永远跟党走。

坚定不移勇往直前，有所作为，让生物医药产业在未来的百

年历史中永放光彩！

周志恒：10月16日上午，举世瞩目的中国共产党第二十

次全国代表大会在北京隆重开幕。公司党委组织全程学习收

看了二十大报告，我感到非常的激动和振奋。

作为一名共产党员，在以后的工作中，我将会更深入地

学习、宣传、落实好党的二十大精神，在新的赶考路上，守

初心、担使命，以更加坚定的信心，更饱满的热情，履行党

员义务，在岗位上发挥好先锋模范作用。

雷庆昶：作为制药人，自然对二十大报告关于医药行业

的相关内容予以关注，二十大报告中，对于生物医药取得重

大成果，进入创新型国家行列给予了肯定。推进健康中国，

把保障人们健康放在优先发展的战略位置也写在了二十大报

告原文，更提到了促进中医药传承创新。毫无疑问，实施积

极应对人口老龄化国家战略，健全公共卫生体系，加强重大

疫情防控救治体系和应急能力建设，有效遏制重大传染性疾

病传播，将成为发展的重要战略。 让我们共同凝结制药行业

的智慧、方案和力量，为推动中国式现代化的发展与实现作

出新的更大的贡献！

二、第一党支部

刘雯：习总书记的报告中总结祖国发展的方方面面让我

倍感自豪。从十八大到二十大，十年时间，我切切实实地经

历和感受着伟大祖国翻天覆地的新变革，在感慨生逢盛世的

同时更是备受鼓舞。习总书记在报告中不仅是总结过去，更

是对共建美好未来发出号召。建设美好未来需要一代又一代

人的接力，作为一名继承红色血液的青年共产党员，也作为

一名新南岳人，我当积极响应号召，继续坚定不移地听党

话、跟党走，带着自己的青春和梦想脚踏实地的走好创新发

展的新征程！

阳晖：作为制药人，对二十大报告关于医药行业的相关

内容特别关注，二十大报告中，对于生物医药取得重大成

果，进入创新型国家行列给予了肯定。 推进健康中国，把

保障人们健康放在优先发展的战略位置也写在了二十大报

告。健全公共卫生体系，加强重大疫情防控救治体系和应急

能力建设，有效遏制重大传染性疾病传播，将成为发展的重

要战略。坚定历史自信，增强历史主动，推进高质量发展，

推动构建新发展格局，让我们共同凝结南岳制药人的智慧和

力量，为推动中国式现代化的发展与实现作出新的更大的贡

献。

肖圣果：作为新时代的接班人，南岳人要肩负起历史使

命，抱有远大理想，不断努力提高自身素养，调整好自己的

心态，摆正好自己的位置，秉持吃苦耐劳的精神和社会主义

使命的责任感，并且树立终身学习的观念，通过不断的学习

来适应社会，坚定战略自信，保持战略清醒，增强信心斗

志，以实际行动迎接党的二十大胜利召开，并且高举中国特

色社会主义伟大旗帜，奋力谱写全面建设社会主义现代化国

家崭新的篇章。

三、第二党支部

陈治海：中国共产党第二十次全国代表大会于今天上午

胜利召开，习近平总书记作了重要报告。回望新时代十年的

伟大变革，总结新时代十年取得的伟大成就，让世界瞩目，

让全国人民欢欣鼓舞！新时代，新思想，新战略，新举措，

党中央正确带领全国人民同心同德，埋头苦干，为全面建设

社会主义现代化强国，实现中华民族伟大复兴而团结奋斗！

徐青峰：二十大报告指出：国家统一、民族复兴的历史

车轮滚滚向前，祖国完全统一一定要实现，也一定能够实

现。十九大以来，国家经济飞速发展，尖端武器“下饺

子”，面对“台独”分裂分子，面对国际干涉势力，我们越

来越有底气。相信不久的将来定能实现海峡两岸的统一大

业。

四、第三党支部

易文芳：金秋十月，神州大地天清气朗，山河锦绣。迎

着收获的喜悦，中国共产党第二十次全国代表大会今天上午

在北京人民大会堂开幕。中国共产党团结带领中国人民走过

了百年奋斗壮阔征程，在以习近平同志为核心的党中央坚强

领导下，我们全面建成了小康社会，党和国家事业取得历史

性成就、发生历史性变革，创造了新时代中国特色社会主义

的伟大成就，中国人民自信豪迈地站在了实现中华民族伟大

复兴新的历史起点上。

董奕：十月，党的二十大隆重开幕，代表了中国新时代

的新气象，让世界瞩目。不忘初心，牢记使命，继往开来，

再创辉煌。它让人民感受到实现中国梦的坚定步伐，让世界

感受到中国道路给人类带来的光明前途；它承载了中华民族

几千年的梦想，凝结了全党和全国人民的智慧和汗水，更是

习近平总书记，这位新时代领路人对人民一腔赤诚热爱、对

历史勇于担当的真实写照。

五、第四党支部

刘莹：新思想引领新时代，新使命开启新征程。1 0月

16日上午10时，中国共产党第二十次全国代表大会在北京人

民大会堂隆重开幕。我们第四支部全体党员线上观看了开幕

盛况，认真聆听习近平总书记代表十九届中央委员会向大会

作的报告。

习近平总书记在二十大报告中指出：“推进健康中国建

设，把保障人民健康放在优先发展的战略位置”。为我国医

药健康事业的发展指明了方向，尤其对健康保障、生育、老

龄化和中医药事业的发展都提出了明确方向。作为一名医药

人，我们应该立足于本职，不忘初心，勇于探索，自信自

强、守正创新、踔厉奋发、勇毅前行、凝聚共识、齐心协力

推动公司高质量发展，也为我国医药健康事业发展贡献出微

薄的力量。

汪静：党的二十大是我们党进入全面建设社会主义现代

化国家、向第二个百年奋斗目标进军新征程的重要时刻召开

的一次十分重要的代表大会，是党和国家政治生活中的一件

大事，习近平总书记的讲话高瞻远瞩，统领全局，思想深

邃，令人振奋，我们一定要学习好、领会好、贯彻好。作为

一名新时代青年，需以志为先。蓝图昭示未来，信念引领方

向；需以新为径。当前的社会发展需要创新型人才，因此我

们要不断提升创新精神，把开拓创新作为一种常态，在不放

弃、埋头苦干、实干的过程中，倡导敢为“天下先”的创新

精神；需以苦为食。有吃苦的魄力和毅力，主动吃苦、磨

砺，为人生之路打下思想、知识等方面的坚实基础。千秋伟

业，百年序章；继往开来，再展风华。作为青年党员，更要

以青春之名，喜迎党的二十大，立志民族复兴，不负韶华，

不负时代，不负人民。

吴永波：通过观看党的二十大报告，感触良多，中国共

产党自建党以来，从无到有一路披荆斩棘，经历无数的挫折

与反复，发展到目前拥有9600多万党员，带领全中国14亿同

胞取得令世界瞩目的优异成绩。先辈们的艰苦奋斗、流血牺

牲为我们今天取得的骄傲成绩奠定了坚实的基础。“江山就

是人民，人民就是江山。中国共产党领导人民打江山、守江

山，守的是人民的心。治国有常，利民为本。为民造福是立

党为公、执政为民的本质要求。必须坚持在发展中保障和改

善民生，鼓励共同奋斗创造美好生活，不断实现人民对美好

生活的向往”。不忘初心，牢记使命，是每一个共产党员的

信念。我相信在中国共产党的带领下，我们的生活会越来越

美好。

二十大报告观后感
整理/企划人力部 张子航
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学习贯彻党的二十大精神

血液制品的出现起源于上世纪40年代，到现在只

有七十年左右的时间。时值二战，战场上急需一种安

全、有效、体积小、便于保存和运输的血浆容量扩张

剂抢救伤员（输注全血进行抢救，受到血型匹配和保

存运输的限制，已经无法满足需要）。美国哈佛大学

E.J.Cohn教授和其工作小组研究发明出一种被称为

低温乙醇法的工艺从人血中提纯出人血清白蛋白，第

一种血液制品从此诞生。

我国血液制品行业起步较晚，虽然经过多年发

展，我国血液制品行业仍然与国外有差距，国外的企

业可以从血浆中提取二十余种血液制品，产品附加值

非常高；而我国目前所能提取的最多数量是14种。在

采浆量和消费结构上也有很大不同。

第一点：我国采浆量远低于欧美国家，产品供不

应求。2013—2019年，我国采浆量由4 9 7 9吨上涨到

9202吨，年复合增长率达10.78%。虽然近几年我国采

浆量有了明显的提升，但是同欧美国家相比仍有很大

差距。全球年采浆量超过50000吨，其中美国采浆量占

比约80%，而且其中有一半用于出口。

尽管我国采浆量在逐年增长，但与快速增长的需

求相比，供给仍然不足，据预测，我国实际血浆需求

量超过1 4 0 0 0吨，而目前的血浆采集量尚不足1 0 0 0 0

吨。目前，我国血液制品人均消耗也远低于欧美发达

国家，需求仍存在的增长空间和严格的血浆采集政

策，未来我国血浆供给仍相当紧张。

第二点：销售规模存在差距，消费结构存在差

异。国外以静丙+凝血因子为主，国内以人血白蛋白为

主。 2 0 1 9年 我 国 血 液 制 品 市 场 规 模 接 近 5 0 0亿

元，201 3—20 1 9年的年复合增长率超过2 4 %，预计

2022年有望达到700亿元。2016年，全球血液制品（不

含重组）市场规模为212亿美元，年复合增长率在5%左

右，行业稳健增长。

我国与全球和欧美市场不仅销售规模上有差

距，在产品结构方面也存在很大差异。全球市场方

面，静丙销售占比为41%，凝血因子25%，特免7%，肌

丙3%，其他24%；而我国，人血白蛋白占比58%，静丙

13%，凝血因子4%，其他免疫球蛋白25%。

第三点：原料献浆员的要求不同。我国对于献浆

者年龄和献浆地点的限制较为严格。中国卫健委于

2021年发布的最新版《献血浆者须知》中指出我国献

浆者的年龄范围为1 8至5 5岁（既往无献浆不良反

应、符合健康检查要求的固定献血浆者主动要求再次

献血浆的，年龄可延长至6 0周岁），而欧美各国

中，除新西兰和奥地利外，其余各国捐献年龄均高于

65岁。不仅如此，我国献血浆只能在户籍地是其划定

采浆区域的单采血浆站献血浆，不能跨采浆区域献血

浆或者流动献血浆；而美国允许持有B1或B2签证的非

移民访客进入美国捐献血浆，在美国收集的血浆中有

高达10%来自持访问签证入境的墨西哥国民，可见我

国对于献浆者的国籍及献浆地点均有更高的限制。

中国较美国献浆频次和单次献浆量较低。根据

《献血浆者须知（2021年版）》，我国献血浆者两次

献血浆间隔不得少于14天，一年内累计献血浆次数不

得超过24次；而美国两次献血浆之间最低只需要间隔

48小时，且一周献血浆次数不超过2次即可，这意味着

献浆者一年最多献浆次数高达104次。不仅如此，中国

单次采浆量规定在每人每次不得超过580mL（含抗凝

剂），而美国根据体重来确定献浆者的单次献浆

量，献浆量为690mL至880mL，其中以825mL 居多，平

均而言中国每人次献浆量仅为美国的70%左右。

国内外血液制品行业的差异
文/信息技术部 褚光耀

《世说新语》中有这样一篇：

王子猷居山阴。夜大雪，眠觉，开

室命酌酒，四望皎然；因起彷徨，

咏左思《招隐》诗，忽忆戴安道。

时戴在剡，即便夜乘小船就之，经

宿 方 至 ， 造 门 不 前 而 返 。 人 问 其

故，王曰：“吾本乘兴而行，兴尽

而返，何必见戴！”

此时不免深思，在独处时，人

的眼睛是清亮的，万物皆可入心。

王子猷看到雪，一时兴起，连

夜乘船去找戴逵。路途中，已尽了

兴，就转头回去，并不执着于见到

友人。

在我们这一生中，我们花了很

大 一 部 分 的 时 间 与 自 己 相 处 ， 因

此，孤独也常常伴随着我们，成为

我们的一部分。对于孤独，我们不

应感到恐惧，相反，要学会与孤独

共存，摆脱白昼喧嚣与浮华，安放

好自己的内心，让内心亦如星光淋

漓的夜晚，照亮自己柔软的灵魂，

紧紧拥抱自己，给自己安慰，方可

活出圆满的姿态。

萧 瑟 秋 风 拂 过 之 处 ， 旧 叶 飘

落，总有新的故事展开，当你好好

爱恋自己，与孤独和解，感受生活

的每一刻，在某个时刻，你会突然

发现，自己与自己同在，便已是圆

满了。

与自己同在，也需学会释然，

因为这一辈子，没有人总是顺风顺

水的，也没有谁总会围着你转。遇

到逆境之时，释然所有，穷也罢，

富也好，我们都要好好感受当下的

生活，去享受过程，在时间的牵引

力下，看淡、看开，去清空内心的

繁杂琐碎，让自己简单、从容的去

享 受 生 命 的 每 一 刻 ， 活 得 舒 适 坦

然，便已圆满。

生命里第一个爱恋的对象应该

是 自 己 ， 写 诗 给 自 己 ， 与 自 己 对

话，在一个空间里安静下来，聆听

自己的心跳与呼吸，我相信，这个

生命走出去时不会慌张。相反地，

一 个 在 外 面 如 无 头 苍 蝇 乱 闯 的 生

命，最怕孤独。因而，在爱恋自己

的过程之中，我们不断认识自己，

揭露自己，自然会遇见那份未曾拥

有过的圆满。

自己与自己同在 便已是圆满
文/财务管理部 刘 娟
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